

Compte-rendu
Réunion de bureau du Conseil de Quartier Anvers-Montholon
Mardi 21 octobre 2025
Tout autre chose – 40 rue Milton (à partir de 19h)

Présents : Laure ALEXANDRE, Jean-François FENEUX, Maryline DELARBRE, Damien CADEI-ROSSI, Yannick LACROUX, Lidia MAZUREK, Alejandra PAREDES-CEBALLOS (invitée permanente), Françoise TOMASINI (coordinatrice des conseils de quartier) et Sébastien DULERMO (élu référent).

Excusés : Véronique ATTIAS-DELATTRE, Laëtitia COCTEAU, Marie DJOUDI, Denis SORIOT, Nicolas DUPAS, Catherine CAGGEGLI, Asma HAMDANE, Sarah LEHU, Geoffroy BROSSOLLET, Lionel LAMALLE.

1. Bilan de la fête de quartier

Les conseillers qui ont pu participer à l'organisation et à la logistique de la fête sont vivement remerciés.

Les animations étaient riches et variées, les participants et le public ont fait des retours très positifs.

Le montant des recettes du café associatif *Tout autre chose* s'élève à 750 € environ. Celui de *La Croix rouge du 9^e*, organisatrice du vide-greniers, sera communiqué ultérieurement.

Note post-réunion : la vente des emplacements de stands de vide-greniers a rapporté 940 € à la Croix rouge.

2. Fête de Noël

Une fête de Noël pourra être organisée en association avec le Conseil de quartier Pigalle-Martyrs.

Il est confirmé que les illuminations de Noël seront déclenchées avenue Trudaine et rue des Martyrs le 28 novembre. Comme envisagé, la fête sera organisée pour ce coup d'envoi, place Lino Ventura (point de jonction entre les deux quartiers).

Les commerçants seront sollicités pour participer au buffet, et pour offrir des lots par tirage au sort.

La chorale *Envie de chanter* a déjà été contactée, des échanges sont en cours sur les modalités de sa présence.

3. Travaux à venir au square d'Anvers

Des travaux seront effectués au square d'Anvers au premier trimestre 2026 :

- Rénovation de l'aire centrale, incluant :
 - La rénovation de la partie horticole, avec évolution de la palette végétale afin de renforcer l'accueil des colonies de moineaux présentes sur le site.
 - La création d'une nouvelle allée de pavés enherbés, afin d'améliorer la perméabilité de cheminement entre les parties est et ouest du square.
 - L'élargissement de l'allée existante en pavés enherbés, afin de supprimer les zones de piétement existantes.
- Installation de deux mats de brumisation entre le City stade et l'aire de jeux des moyens.
- Installation d'un nouvel abri-bac.

Par ailleurs sera expérimentée une aire canine en partie nord-ouest, le long de la voie pompiers.

4. Le sujet des seringues dans le quartier

Des actions coordonnées ont lieu tous les matins, au square d'Anvers notamment, entre les agents de propreté et la police municipale.

- Du côté du Service d'Entretien des Jardins, l'organisation des équipes pour l'ouverture des squares a été revue complètement.
 - Trois agents interviennent chaque matin pour l'ouverture du square d'Anvers, en présence d'un référent propreté. Les agents arrivent vers 8h et sont en mesure d'ouvrir le square en moyenne vers 9h. Des passages supplémentaires ont pu être assurés l'après-midi.
 - La taille des végétaux dans la partie centrale du square a permis d'atténuer l'effet "cache" et offre une meilleure visibilité sur les activités dans le square.
 - Une équipe externe interviendra à partir du 29 octobre les mercredis après-midi et samedis après-midi au square d'Anvers du sur-entretien.
- Du côté de la police municipale, la division a priorisé les missions à destination du square et assure une présence renforcée tout au long de la journée.

5. Utilisation du reliquat de budget d'investissement

Le Conseil de quartier a dépensé 3038 € sur son budget d'investissement 2025 de 8264 €. Il décide de répartir le reliquat de 5225 € comme suit :

- Participation à l'achat d'un vélo cargo mutualisable entre associations du 9^e (avec accessoires) : 1 500 € (à condition que d'autres Conseils de quartier y participent aussi pour atteindre le montant total de 6657 €).
- Matériel pour l'association 9^e *nature*, dédiée notamment à l'apiculture : 1500 €
- Matériel de formation aux premiers secours pour la *Croix rouge française* : 2 225 €.

6. Utilisation du reliquat de budget de fonctionnement

Un reliquat devrait subsister après le financement de la fête de Noël.

Des propositions d'utilisation de ce reliquat ont été remontées au Conseil de quartier :

- Financement de séances de sophrologie pour des scolaires
- Participation au financement d'une sortie scolaire en province.

La majorité des membres du bureau présents n'adhère pas à ces projets.

Selon leur souhait, des devis d'associations solidaires seront recueillis et ultérieurement soumis à leur vote.

Note post-réunion : le bureau a voté à l'unanimité pour l'attribution de son reliquat de 657 € à l'organisation d'un séjour de rupture pour personnes défavorisées par l'association *Aux captifs la libération*.